
 

 

  

N°12                     dimanche   19 mars 2023                   

Quatrième dimanche du carême année A : 

GUÉRISON D’UN AVEUGLE 
    « St Jean (9, 1-41), verset 5 «  Aussi longtemps que je suis dans le monde, je suis la lumière 

du monde » et, verset 7, « va te laver à la piscine de Siloé »; Autres lectures : I Samuel  (16, 1-

13); Psaume 22; Éphésiens (5, 8-14).  

 Saint Jean l’Évangéliste décrit ici deux comportements 

humains que Jésus a rencontré : celui d’un aveugle et celui de 

pharisiens témoins du miracle réalisé. Et bien sûr, il nous dé-

crit la façon dont Jésus a réagi devant eux. Ses disciples 

l’avaient interrogé : pourquoi l’aveugle était-il né aveugle ? 

Jésus ne répond pas à leur question : (Lui-même, homme a-t-il une 

réponse ?) Mais il va leur montrer sa façon d’agir pour aider cet 

aveugle. « Il nous faut travailler aux œuvres de Celui qui m ‘a envoyé, 

tant qu’il fait jour : la nuit vient où personne ne pourra plus y travailler »  

Jésus fait totalement confiance à Dieu, sans savoir répondre à ses disciples à la 

question qu’ils lui avaient posée, mais il agit. Il crée une boue avec de la terre et 

sa salive et enduit les yeux de l’aveugle de naissance. Ensuite, il l’envoie se laver 

à la piscine de Siloé (Saint Jean note que le nom de la piscine signifie : Envoyé. 

(Dieu le Créateur signifie ainsi que Jésus est celui qui, de cette façon, va rendre la 

vue à cet aveugle. C’est lui que Dieu a envoyé ! : (l’eau de la piscine va opérer le mi-

racle : une allusion au baptême qui donne la vraie vue au chrétien ?)  

 Les pharisiens, témoins de cette guérison, ne veulent pas 

accepter la façon dont elle a été réalisée. Ils jugent l’aveugle 

comme étant coupable de son infirmité et ils le méprisent ! Jésus, 

devant cet aveugle, agit : il ne le juge pas. Cela va provoquer la 

colère des pharisiens : ils sont aveuglés par la fausse idée qu’ils 

se font de Dieu et des hommes qui ne pensent pas comme eux ! 

 Aujourd’hui encore, dans notre monde, il y a des aveugles 
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de naissance, des handicapés de tous genres. Aujour-

d’hui encore se trouvent en face d’eux, ceux qui pen-

sent et agissent comme les (mauvais) pharisiens d’au-

trefois. Aujourd’hui encore, nous nous posons la ques-

tion : pourquoi y a-t-il des handicapés ? Pourquoi, si 

Dieu existe, permet-il cela ? 

 Jésus est là pour nous répondre : il s’est montré 

actif pour aider l’aveugle : il a fait ce qu’il a pu pour 

aider son frère. Il ne juge pas son Père : il sait qu’il a créé par amour pour tous les 

hommes, et il lui fait totalement confiance ! 

 Saint Jean commençait ainsi son Évangile :  «  Le Verbe était la vraie lumière qui, 

en venant dans le monde, illumine tout homme. Il était dans le monde et le monde fut par lui, et le 

monde ne l’a pas reconnu. Il est venu dans son propre bien et les siens ne l’ont pas accueilli ». 

 L’évangile de ce dimanche nous fait comprendre ce qui va se passer à 

Pâques : Jésus ayant montré comment répondre à l’Amour du Dieu Créateur, 

ayant agit parmi nous comme son Père le désirait, n’a pas été reçu par les siens : 

Ceux-ci étaient aveugles ! Mais en agissant comme il a agi, bravant sa propre 

mort, il a rendu la vraie vue et vie aux hommes.   J.F. 

 HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS   

À LA BASSéE : Dimanche 19 mars 2023, à 9h30, ADAL. 

AU CENTRE : Dimanche 19 mars 2023, à 11h00, MESSE fondée avec la fa-

mille WILMOTTE-LOUIS 

DÉCÈS 

Monsieur le Doyen de Charleroi nous communique :  

L’Abbé Jean-Marie FOURNEAU, ancien curé de Jumet, vient de nous quitter. 

Ses funérailles seront célébrées ce vendredi 17 mars à 10h00 en l’église du Sacré-

Cœur à Jumet (Tri Charly rue du Bay). 

 

CAMPAGNE DE NOTRE CARÊME  

Monsieur le Doyen nous rappelle  

- Lundi 20 mars  18h30 à 20h30 : Échanger sur le thème : «  Une so-

ciété                      sans contact humain : la domination d’Internet et 

des ordinateurs ».  

Une organisation d’Arc en terre (Espace intercommunautaire de Mar-

chienne –Docherie) À la maison paroissiale, place Reine Astrid à Mar-

chiennes Docherie.  
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Contacts : Geneviève Genevrois : 071/32 39 90—0479 80 18 23 

                 Annick Page : 0473 29 23 annick.page@cefoc.be 

- Mercredi 22 mars à 19h00, par l’abbé Benoît LOBET, théologien, doyen de      

Bruxelles. Thème : Nicodème, l’homme qui, de nuit, vient voir Jésus. 

- Samedi 25 mars à 15h00 en l’église Saint Roch à Lodelinsart-Ouest : Confé-

rence de carême sur le thème : ‘’Pour une communication respectueuse’’, par 

Désiré NKIZAMACUMU. 

- Mercredi 29 mars à 19h00, par Catherine Chevalier, théologienne, UCLouvain. 

Thème : ’’L’Église, des femmes avec des hommes’’. Histoire, questions, avenir. 

- Chaque année a lieu à Ligny un théâtre sur la Passion du Christ. Nous organi-

sons un groupe et du covoiturage pour ceux et celles qui aiment le théâtre, le 2 

avril 2023 à 15h00, départ sur le parking de l’église de Gohyssart. Prix 12 euros. 

Pour l’inscription, s’adresser à Clémentine au 0486 30 93 58. 

CAMPAGNE DU CARÈME DE PARTAGE (BRÉSIL) 

 

 

 

 

 

 

 

CREDO DE HELDER CÂMARA 

Décédé en 1999 et ayant été archevêque de Recife, de 1964 à 1985, Dom Hel-

der Câmara a été la « voix des sans voix » au Brésil et à travers le monde : 

Je crois en Dieu qui est Père de tous les hommes  

et qui leur a confié la terre. 

Je crois en Jésus-Christ qui est venu pour nous 

encourager et pour nous guérir, pour nous délivrer  

des puissances et pour nous annoncer la paix de 

Dieu avec l’humanité. Il s’est livré pour le monde. Il 

est au milieu de nous le Seigneur Vivant. 

Je crois en l’Église, donnée comme signe pour 

toutes les nations, armée de la force de l’Esprit et 
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Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  

adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.      

envoyée pour servir les hommes. 

Je crois que Dieu, à la fin, brisera la puissance du 

 péché en nous et en tout être humain. Je crois que 

l’homme vivra de la vie de Dieu pour toujours. 

Je ne crois pas au droit du plus fort, au langage des 

armes, à la puissance des non-violents. Je ne veux 

croire qu’aux droits de l’homme, à la main ouverte, à 

la puissance des non-violents. Je ne crois pas à la 

race ou à la richesse, aux privilèges, à l’ordre établi … 

Je veux croire que le monde entier est ma maison et 

que tous moissonnent ce que tous ont semé.  

Je ne croirai pas que je puisse là-bas combattre 

l’oppression si je tolère ici l’injustice. 

Je veux croire que le droit est un, ici et là, et que je 

ne suis pas libre tant qu’un seul homme est esclave. 

Je ne croirai pas que la guerre et la faim sont inévi- 

tables et la paix inaccessible. Je veux croire à l’action 

modeste et aux mains nues. Je ne croirai pas que 

toute peine est vaine. Je ne croirai pas que le rêve de 

l’homme restera un rêve et que la mort sera la fin. 

Mais j’ose croire, toujours et malgré tout, à l’homme 

nouveau. J’ose croire au rêve de Dieu lui-même : un 

ciel nouveau et une terre nouvelle où la justice 

habitera. 

 

 

 

 

  

 

 

 


